

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

Mort du Révérend Père Saché, S. J.—Aux cultivateurs des vieilles paroisses.

Causerie agricole : Elevage des cochons.—De la porcherie.—Choix du reproducteur.

Sujets divers : Traitement des vaches laitières.—Soins à donner aux moutons en hiver.

Choses et autres : Anguilles frites.—Omelettes aux bouffes.

Recettes : Manière d'enlever les taches de suie.—Manière de conserver pendant longtemps les volailles et le gibier.

## Mort du Révérend PÈRE SACHÉ, S. J.

C'est avec le plus vif regret que nous apprenons la mort du révérend Père Saché, J. S., arrivée le 24 de ce mois à l'âge de 76 ans.

Le Révérend Père Louis-Césaire Saché naquit, le 23 décembre 1813, à Beaumont-la-Ronce, archidiocèse de Tours (France). Il fit ses études classiques au Petit Séminaire Saint-François (près de Tours), sa philosophie et sa théologie au Grand Séminaire de Tours.

Ordonné prêtre le 6 juin 1838, il fut pendant deux ans professeur au Petit Séminaire, puis, se sentant appelé à la vie religieuse, il entra, le 18 septembre 1840, au noviciat de la Compagnie de Jésus, à Saint-Acheul, près Amiens.

Le terme d'épreuve de sa vocation expiré, il fit ses vœux de religion; il passa ensuite deux ans à perfectionner ses études théologiques. Désormais il se trouvait prêt à commencer les travaux ardu d'une vie de missionnaire. Le Canada lui fut assigné par ses supérieurs, et le Canada,

qui allait lui devenir aussi cher que sa patrie, ne tarda pas à être le théâtre de son zèle.

Depuis le mois de mai 1845 jusqu'à son dernier soupir, l'ouvrier infatigable n'a cessé d'arroser de ses sueurs ce champ béni du céleste Père de famille. Les travaux accomplis par le bon Père, durant ces quarante quatre années dans toute l'étendue de la province de Québec, suffiraient pour illustrer plusieurs vies d'hommes. Nous allons en donner une légère esquisse.

Les principaux lieux de son séjour ont été la ville de Québec et le Sault-au-Récollet. A peine les pères Jésuites furent-ils revenus au Canada, en 1842, que Mgr Signay leur demanda avec instance d'ouvrir une résidence dans sa ville épiscopale. Ce vœu du prélat ne put être réalisé néanmoins qu'en 1849. Le 27 juillet de cette année le Père Saché, accompagné du Père Falleur, vint fonder à Québec une résidence de la Compagnie, et renouer ainsi la chaîne interrompue par la mort du Père Casot en 1800. Il fut chargé en même temps de la direction de la congrégation des hommes de la haute-ville, tandis que celle de Saint-Roch fut confiée au Père Falleur.

Quatre fois le Père Saché dut quitter sa chère ville de Québec pour remplir ailleurs d'importantes fonctions: mais la divine Providence l'y ramena constamment, et c'est ici que devaient se couronner ses travaux.

Le 31 juillet 1853, il devint maître des novices à Sault-au-Récollet; il occupa ce poste de confiance pendant 9 ans, et fut ensuite recteur du collège de Sainte-Marie, à Montréal, pendant trois ans.

De retour à Québec en 1865, il en fut de nouveau retiré l'année suivante pour reprendre encore la direction des novices.

Il n'y revint qu'en mars 1875, et y demeura jusqu'en décembre 1880.

Enfin au commencement d'août 1881, il fut rendu à sa chère résidence de Québec, qu'il ne quitta plus excepté